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Municipio de Villarrica 
entregó estanques 
acumuladores de agua 
PARA CONSUMO HUMANO. 24 familias del sector Añilco se 
vieron beneficiadas con esta medida. 

veranos ha habido harta 
escasez de agua. Hay va- 
rios caudales que están 
prácticamente desapareci- 
dos, vertientes que sola- 
mente vuelven en el invier- 

no. Por eso estamos con- 

tentos por la gestión que se 
hizo como Municipalidad, 
ya que llevábamos harto 
tiempo solicitando estos 
estanques y no teníamos 
resultados, estamos muy 
contentos con la gestión 
que han hecho”. 63 

Era un compromiso que te- 
nía el alcalde respecto de es- 
te tema y hoy estamos cum- 
pliendo un compromiso que 
teníamos con el sector de 

Añilco y esperamos que es- 
to les ayude a las familias a 
pasar de mejor forma la 
época de verano”. 

n la sede del sector 
E Añilco, la Municipali- 

dad de Villarrica, a 
través de la Unidad de Ges- 
tión del Riesgo de Desastres 

y la Oficina de Déficit Hídri- 

co, hizo entrega de 24 estan- 
ques a las familias de la Co- 
munidad José Manuel Tro- 
pan del sector Añilco. 
El alcalde (5) Raúl Jara dijo 

que “estamos entregando 
estanques para ayudar a las 
familias con problemas de 
agua en este sector rural. 

ESCASEZ 
Pedro Tropán, presidente 
de la Comunidad Indígena 
José Manuel Tropán, seña- 
16 que “últimamente en los   

Los hospitales agonizan 

Esperamos que este llamado haga eco en las 

autoridades anivel local y central, 

permitiendo terminar el 2024 con la 

inyección de recursos necesarios para 

cumplir la labor hospitalaria conlos 

estándares de calidad y seguridad que 

nuestra población merece. 

- Deudas de arrastre de 
años anteriores. 

-Crecimiento presupues- 
tario insuficiente de acuerdo 
anecesidades crecientes. 

- Aumento de los costos 
deinsumos y funcionamien- 
toinstitucional. 

- Migración de importan- 
te cantidad de pacientes Isa- 
pre al sistema público. 

- Aumento de la comple- 
Jidad de las acciones como 
también de los pacientes a 

esde hace ya un tiem- 
D» estamos siendo 

testigos de como los 
hospitales de la red públi- 
ca, comienzan a quedarse 
sin presupuesto en los últi- 
mos meses de cada año. Es- 
te fenómeno afecta tam- 
bién a nuestra Región y ha 
sido este 2024 el período 
más crítico al que nos he- 
mos enfrentado. 

Segun señala Hacienda, 
el principal problema es la 
gestión. Sin embargo, los in- — resolver. 
dicadores de salud demues- — -Copago O de pacientes 
tran lo contrario. Al finalizar Fonasa. 

la pandemia, período en el 
cual la red se comportó de 
manera excepcional, los in- 
dicadores de salud informa- 
dos por el propio Minsal, 
vuelven a la normalidad; y 
luego tienden a una perma- 

nente y sostenida mejoría. 
Esto se refleja, por ejemplo, 
en el aumento de egresos 
hospitalarios, el número de 
cirugías electivas y ambula- 
torias, el número de aten- 
ción por especialistas, etc. 
(GRD/REM Minsal). Esto se 
logra con la utilización en 
jornada completa de las ins- 
talaciones hospitalarias y 
utilización fuera de horario 
através de proyectos. 

Las causas de la crisis 
económica son múltiples: 

¿Es posible mejorar la 
gestión? Por supuesto que 
sí, las autoridades locales y 
los equipos de trabajo tienen 
esa capacidad. Asociado a 
los mecanismos de control 
estatales. 

Pero, lo anterior sólo tie- 
ne sentido en un marco pre- 
supuestario adecuado. 

¿El futuro? Esperamos 
que este llamado haga eco 
en las autoridades a nivel lo- 
cal y central, permitiendo 
terminar el 2024 con la in- 
yección de recursos necesa- 
rios para cumplir la labor 
hospitalaria con LOS ESTÁN- 
DARES DE CALIDAD Y SE- 
GURIDAD que nuestra po- 
blación merece. 

También esperamos que 

  

Columna 

doctor JoséMarco Cuminao, 
presidente Colegio Médico 

Araucanía 

la discusión del presupuesto 
2025, que se vota en estos dí- 

as considere la crisis que es- 
tamos viviendo en la actuali- 

dad, no vuelva a repetirse. 
Por último, sobre las Lis- 

tas de Espera, confiamos en 
que se resuelva como tema 
país, independiente del go- 
bierno de turno. Para aque- 
llo el Colmed ha levantado 

una propuesta que será pre- 
sentada al Poder Legislativo 

y Ejecutivo para intentar dar 
solución a este problema en 
un lapso de 3 años. Con lain- 
yección fresca de recursos 
para ese tema y el compro- 
miso de trabajo de los equi- 
pos de salud. 

Insistimos en que lospro- 
blemas financieros no deben 

afectar la atención delos pa- 
cientes. Todos los análisis y 

todas las decisiones, deben 

considerar que la atención 
en salud involucra el bienes- 

tar y sobrevida de personas 
que esperan respuestas del 
sistema. 0% 

Universidad Mayor impartirá 
doctorado en Salud Ambiental y 
Biomedicina en la sede Temuco 
INVESTIGACIÓN. El programa es dirigido por el doctor 
Gustavo Chiang y es pionero al integrar la biomedicina con 
la salud ecosistémica. 

'ormar una nueva gene- 
F ración de investigado- 

res comprometidos con 
una comprensión científica 
integral de lossistemas bioló- 
gicos en un escenario de cam- 
bio global, es el principal ob- 

jetivo del nuevo Doctorado 
en Salud Ambiental y Biome- 
dicina de la Universidad Ma- 

yor, 
Se trata de un programa 

pioneroal integrar la biome- 
dicina con la salud ecosisté- 

mica, y además el primero en 
funcionar tanto en la sede Te- 
muco como Santiago. 

El director regional de In- 
vestigación, doctor Mario 
Sanhueza, comentó que “este 
nuevo doctorado fortalecerá 

la colaboración entre grupos 
de ambas sedes, impulsando 
la formulación y ejecución de 
proyectos de investigación in- 
terdisciplinarios que puedan 
abordar problemáticas regio- 
nales y nacionales con una 
perspectiva más integral. Nos 
tiene motivados y contentos y 
es algo por lo que hemos tra- 
bajado por bastante tiempo”. 

Este programa es dirigi- 
do por Gustavo Chiang, bió- 
logo marino y doctor en 
Ciencias Ambientales, y arti- 
cula al Centro para la Resi- 
liencia, Mitigación y Adapta- 
ción, al Centro de Biomedi- 

cina y al Centro de Oncolo- 
gía de Precisión. +3 

COMUNICACIONES U, MAYOR 

SETRATA DE UN PROGRAMA PIONERO AL INTEGRAR LA BIOMEDICINA CON 
LA SALUD ECOSISTÉMICA, Y ADEMÁS EL PRIMERO EN FUNCIONAR TANTO 
ENLA SEDE TEMUCO COMO EN SANTIAGO.
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